
XIII LEGISLATURA 
 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
(Servizi sociali) 

 
VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 121 DEL 20 GIUGN O 2012  

 
MAQUIGNAZ Gabriele (Presidente) (Presente) 
IMPÉRIAL  Hélène (Vicepresidente) (Presente) 
RINI Emily  (Delega IMPÉRIAL) 
CRÉTAZ Alberto  (Presente) 
LANIÈCE André  (Presente) 
MORELLI Patrizia  (Presente) 
RIGO Gianni  (Presente) 

 
 Partecipa la Consigliera FONTANA e il Consigliere CHATRIAN. 
 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Capo Servizio Commissioni consiliari. Funge 
da Segretaria Monica BAUDIN. 
 
 

La riunione è aperta alle ore 14.20, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 
 
 
1) Comunicazioni del Presidente. 
 
 
Proponente la Giunta regionale (Assessore alla sanità, salute e politiche sociali) 
 
2) Proposta di atto amministrativo, presentata in data 28 maggio 2012, concernente: 

"Approvazione per l'anno 2012, ai sensi dell'art. 2, comma 2, lettera A), della l.r. 19 
maggio 2006, n. 11, del piano di azione annuale per la promozione e il sostegno del 
sistema dei servizi per la prima infanzia e della ripartizione dei posti autorizzabili, 
finanziabili e non finanziabili. Impegno e finanziamento di spesa". SEDE 
CONSULTIVA. (allegato già trasmesso) 

 
 
3)  ore 14.30:  Audizione dell’Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Albert 

LANIÈCE, in merito alla risoluzione recante: "Impegno dell'Assessore 
alla sanità a relazionare alla V Commissione "Servizi sociali" in merito 
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alla definizione del progetto preliminare della ristrutturazione 
dell'Ospedale "U. Parini". (oggetto CR n. 2648/XIII) 

*     *     * 

Il Presidente MAQUIGNAZ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
4662 in data 15 giugno 2012. 
 

 
PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA IN DATA  28 
MAGGIO 2012, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE PER L'ANNO 2012, AI 
SENSI DELL'ART. 2, COMMA 2, LETTERA A), DELLA L.R. 19 MAGGIO 2006, 
N. 11, DEL PIANO DI AZIONE ANNUALE PER LA PROMOZION E E IL 
SOSTEGNO DEL SISTEMA DEI SERVIZI PER LA PRIMA INFAN ZIA E DELLA 
RIPARTIZIONE DEI POSTI AUTORIZZABILI, FINANZIABILI E NON 
FINANZIABILI. IMPEGNO E FINANZIAMENTO DI SPESA". SE DE 
CONSULTIVA. 
 
 Il Presidente MAQUIGNAZ fa distribuire copia del parere espresso dal Consiglio 
permanente degli enti locali in merito alla proposta di atto amministrativo in oggetto. 
 
 Il Consigliere RIGO ritiene opportuno che la Commissione debba esprimersi sugli 
atti amministrativi in sede consultiva dopo che il CPEL si sia pronunciato in merito. 
 
 La Consigliera IMPÉRIAL fa presente che la procedura sostenuta dal Consigliere 
Rigo non è espressamente regolamentata e che pertanto la Commissione non è obbligata ad 
attendere che tale organo si esprima. 
 
 La Commissione prende atto delle osservazioni fatte dal CPEL e, dopo un breve 
dibattito, all’unanimità, esprime parere favorevole sulla proposta di atto amministrativo in 
oggetto. 
 
 La Consigliera MORELLI dichiara di aver espresso voto favorevole sul 
provvedimento in esame, in quanto ha tenuto conto dell’impegno assunto nella scorsa 
seduta dall’Assessore Lanièce riguardo l’istanza presentata dalla Comunità “Grand 
Paradis” per l’ampliamento dei posti disponibili nei servizi per la prima infanzia, pervenuta 
all’Assessorato oltre i termini previsti. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE. 
 
 Il Presidente MAQUIGNAZ fa distribuire copia della “Déclaration de Québec sur 
l’engagement des parlementaires de la Francophonie envers la mise en oeuvre de la 
Convention sur la protection et la promotion de la diversité des expressions culturelles”. 
 
 La Commissione prende atto. 
 
 
AUDIZIONE DELL’ASSESSORE ALLA SANITÀ, SALUTE E POLI TICHE 
SOCIALI, ALBERT LANIÈCE, IN MERITO ALLA RISOLUZIONE  RECANTE: 
"IMPEGNO DELL'ASSESSORE ALLA SANITÀ A RELAZIONARE A LLA V 
COMMISSIONE "SERVIZI SOCIALI" IN MERITO ALLA DEFINI ZIONE DEL 
PROGETTO PRELIMINARE DELLA RISTRUTTURAZIONE DELL'OS PEDALE 
"U. PARINI". (OGGETTO CR N. 2648/XIII) 

 
 Alle ore 14.35 l’Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Albert LANIÈCE, il 

dott. OTTONELLO, funzionario dell’Assessorato medesimo, la dott.ssa RICCARDI, il 
dott. PESENTI e l’ing. BARBANTI, rispettivamente direttore generale, direttore della 
Struttura complessa pronto soccorso e responsabile della Struttura complessa tecnico 
dell’Azienda USL Valle d’Aosta, l’arch. DE CHECCHI e l’arch. FELLI, rappresentanti 
della società CSPE - Centro Studi Progettazione Edilizia di Firenze - e il dott. GIUNTI, 
rappresentante della società COUP s.r.l. – Complesso ospedaliero Umberto Parini - 
prendono parte alla riunione. 
 Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 
 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento ed invita l’Assessore Lanièce e 
i professionisti incaricati ad illustrare il progetto preliminare relativo alla ristrutturazione 
dell’ospedale “Umberto Parini”.  

 
L’Assessore LANIÈCE riferisce che il 31 maggio 2012 è stata consegnata la 

progettazione preliminare per la realizzazione del presidio unico ospedaliero che conclude 
la fase – durata alcuni mesi – di lavoro e di studio da parte del gruppo che ha vinto la gara 
d’appalto per la progettazione. Fa presente che, pertanto, nella seduta odierna verrà 
illustrata la versione definitiva della progettazione preliminare, la quale dà l’idea globale di 
come si svilupperà l’ampliamento e la ristrutturazione dell’attuale ospedale.  

 
L’arch. FELLI illustra le slides relative alla versione definitiva della progettazione 

preliminare per la realizzazione del presidio unico ospedaliero, ponendo l’attenzione sugli 
elementi rilevanti contenuti nella stessa, tra cui: 

• la costruzione di un nuovo edificio ad est che avrà la funzione di ospedale 
“H24/24”, mentre l’attuale struttura del “Mauriziano” svolgerà attività sanitarie 
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“H12/24”;   
• la realizzazione della “Hospital Street” parallela a Viale Ginevra - che consentirà di 

non chiudere tale medesimo tratto viaro al traffico urbano, peraltro importante per 
la connessione con la città – in quanto è collegata direttamente ai due parcheggi 
previsti a nord e a sud che sono stati uniti, in modo che l’utente possa sostare in uno 
o nell’altro senza dover uscire dagli stessi e confluire in Viale Ginevra e 
appesantire ulteriormente il traffico. Rende noto, inoltre, che la “Hospital Street” 
sarà costituita da 3 piani, in quanto non funge solo da ingresso nell’ospedale, ma 
conterrà anche il centro congressi, gli spazi commerciali e, ipoteticamente, anche la 
nuova mensa per il personale dipendente; 

• la previsione di una piazza inclinata sopra il parcheggio multipiano che collega via 
Roma a via Guedoz e che dà la possibilità di ingresso da mano destra, senza mai 
incrociare i flussi che vengono in senso contrario, per entrare nei parcheggi nord e 
sud, e che permette di svincolare meglio il percorso delle ambulanze; 

• l’edificazione di una struttura a ponte che sovrasta viale Ginevra - in cui saranno 
collocati gli uffici dei medici - per il collegamento sanitario tra il nuovo edificio 
ospedaliero e quello attuale;  

• la costruzione di una torre a sei piani nel nuovo edificio che rappresenta l’ingresso e 
la zona di attesa dei parenti dei ricoverati, facendo notare che sono stati separati, 
anche orizzontalmente, i percorsi sanitari delle merci e del pubblico; 

• la previsione di un unico piano interrato rispetto a via Guedoz in cui saranno situati 
gli spogliatoi e le centrali termoelettriche; 

• la realizzazione di chiostrine nelle nuove strutture per la ricezione della luce 
naturale anche nei piani seminterrati;  

*** 
Alle ore 15.00 la Consigliera FONTANA prende parte alla riunione. 

*** 
 

• l’accesso al pronto soccorso nel nuovo edificio con un altro livello di degenze sub-
intensive e, gradualmente, quattro piani di degenza principale, mentre all’ultimo 
piano sono previste le degenze paganti. Precisa che il 50% delle camere - la 
normativa dispone una percentuale del 10% - che saranno realizzate sono singole, 
stile albergo, per garantire la privacy dei degenti - questa caratteristica rappresenta 
la tendenza degli ospedali del futuro – in quanto la nuova struttura non sarà 
suddivisa per reparti, ma ci saranno uno o due piani dedicati alla chirurgia e due 
piani dedicati alla medicina, però, senza la presenza del dottore, del suo reparto e 
del suo personale infermieristico. Precisa, quindi, che i medici si recheranno al 
punto infermieristico presente in ogni piano in cui riceveranno indicazioni sulla 
locazione dei pazienti per la relativa visita medica. Fa notare che si tratta di 
un’importante rivoluzione dal punto di vista logistico e organizzativo che dà una 
visione completamente diversa dell’ospedale, ma più concentrata;  

• la realizzazione di 4 punti infermieristici per 64 posti letto, situati nel “cuore” 
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dell’edificio, vicino alla chiostrina principale in modo che ricevano anche luce 
naturale.  

 
Il Consigliere RIGO domanda se i fabbricati presenti in viale Ginevra saranno 

demoliti. 
  
 L’arch. FELLI risponde negativamente e precisa che solo il reparto “infetti” e la 

morgue verranno abbattutti e rifatti e che sotto quest’ultima saranno collocate le nuove 
centrali ad elevato recupero energetico. 

Informa che nel nuovo edificio verrà realizzata una serra centrale con dei giardini 
interni per l’affaccio dei degenti.  
 

La Consigliera MORELLI chiede maggiori informazioni in merito alla destinazione 
d’uso dell’ospedale “Mauriziano” e all’elisuperficie. 

  
L’arch. FELLI risponde che: 

• l’elisuperficie sarà utilizzata per l’atterraggio degli elicotteri che trasportano malati 
che presentano condizioni di emergenza sanitaria. Riferisce che è previsto un 
ascensore riservato che collegherà tale piattaforma al pronto soccorso e alle sale 
operatorie; 

• i lavori previsti allo stabile “Mauriziano” non consistono in un normale restauro, 
ma in opere di antisismica e di ripulitura estetica. Precisa che tali interventi saranno 
effettuati a seguito della realizzazione della nuova struttura ad est, in modo che 
tutte le attività sanitarie possano essere spostate in quest’ultima e permettere, 
quindi, di lasciare l’attuale edificio per poter operare in tal senso. Informa che metà 
dell’edificio “Mauriziano” sarà dedicato alle utenze che arrivano dall’ospedale 
“Beauregard”, cioè il materno-infantile con al piano terra il reparto di psichiatria, 
mentre l’altra metà, compresa tutta la piastra della diagnostica, sarà destinata ad 
attività ambulatoriali per i pazienti esterni. Fa notare che non è previsto nell’attuale 
ospedale un aumento di posti letto, in quanto è previsto un aumento delle attività di 
day hospital, delle terapie intensive e di day surgery che porterà pian piano a una 
deospedalizzazione e a una riduzione dei giorni di degenza ospedaliera medi.  

  
Il Consigliere RIGO domanda se la dotazione finanziaria stanziata sia sufficiente 

per effettuare gli interventi previsti, compreso anche l’acquisto delle attrezzature robotiche. 
 
 L’arch. FELLI risponde affermativamente. 
 

 Il Consigliere CHATRIAN chiede informazioni in merito all’ordine di grandezza 
tra le risorse impegnate per il nuovo edificio e quelle per il restauro dell’edificio 
“Mauriziano”. 
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L’Assessore LANIÈCE riferisce che saranno impiegati 93 milioni di euro per 
l’ampliamento e 15 milioni di euro per la ristrutturazione e per la realizzazione del reparto 
materno-infantile.  

 
 Segue un’ampia disamina del progetto in questione, nel corso della quale vengono 

fornite ulteriori delucidazioni sulla tipologia degli interventi che saranno realizzati, sulla 
collocazione e sull’accesso agli ambulatori e ai reparti, sulla nuova struttura che sarà 
costruita ad est, sui punti infermieristici e sulla tipologia delle camere di degenza previste 
in quest’ultima.  

*** 
Alle ore 15.55 l’arch. FELLI lascia la sala di riunione. 

*** 
 

 Il dott. GIUNTI informa che: 
• attualmente si stanno svolgendo i lavori del parcheggio nord, che dovrebbero essere 

ultimati nel quarto trimestre di quest’anno; 
• a breve saranno consegnati i lavori per la costruzione del cunicolo, che dovrebbero 

finire contestualmente al parcheggio nord; precisa, pertanto, che entro la fine 
dell’anno dovrebbe essere fruibile l’intero parcheggio nord con il sottopasso 
pedonale; 

• nei mesi di luglio, agosto e settembre dovrebbe essere espletata la gara per 
aggiudicare i lavori di scavo di tutta l’area nuova, con precauzione archeologica, in 
modo tale che quando finirà il quarto trimestre di quest’anno verrà smontato il 
parcheggio, sarà liberata l’area e verrà fatto lo scavo in tale superficie, che durerà 
circa sei mesi, per una profondità di circa 3,5 metri;  

• nella metà del 2013 si dovrebbe completare il progetto esecutivo oppure espletare la 
gara di appalto integrato, in modo tale da avere l’aggiudicazione alla fine di tale 
periodo.  
 

*** 
Alle ore 16.05 l’Assessore LANIÈCE, il dott. OTTONELLO, la dott.ssa 

RICCARDI, il dott. PESENTI, l’ing. BARBANTI, l’arch. DE CHECCHI e il dott. 
GIUNTI lasciano la sala di riunione. 

 
La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso dell’audizione. 
 
Il Presidente MAQUIGNAZ chiude la seduta alle ore 16.05. 
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Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
 
 IL PRESIDENTE  IL CONSIGLIERE SEGRETARIO  
 (Gabriele MAQUIGNAZ) (André LANIÈCE) 
 
 
 
 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO  
(Monica DIURNO) 

 
 
 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Data di approvazione del presente processo verbale:  
 
 
 


